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改革风向标１

让农业利润最大化在土地上得以体现
记者：在很多人的旧观念里，阜阳依然是个传统落后的农业大市，您怎么

看待这个问题？

于勇：说实话，我既不认为阜阳传统落后，也不认为在阜阳发展农业就无

所作为，恰恰相反，我认为农业就是朝阳产业，永远不会出现产能过剩，只会出

现供需的失衡。当前国家政策对“三农”的投入正在加大，各地农业现代化的

发展速度正在加快，农业无限的生命力正在迸发。

记者：那么阜阳的农业改革会有那些策略呢？

于勇：首先阜阳不能忘本。我在日常工作中，经常跟同事们强调这句话。

那么阜阳的“本”在哪儿？我认为是三农：农村、农业、农民。这些问题就是我

们今后围绕农业产业结构调整，保证粮食安全，提高经济效益，让一、二、三产

相互融合发展，推进产业转化，让农业利润最大化在土地上得以体现，促进“江

淮粮仓”向“江淮厨房”转变的重要工作内容。

记者走访了解，阜阳今年正在大刀阔斧地在农村综合改革中寻求突破。

各县市也在想办法引导扶植以阜阳籍成功人士为主的凤还巢企业，作为工业

发展的主导方向；推动发展劳动密集型产业，围绕“规模、能力、质量、效益”，引

导企业扩大规模，提升能力和水平，提高运行质量和产品质量，提高经济效益。

各县市区也在紧紧围绕农业增效、农民增收、农村稳定，加快发展现代农业，

着力在规模种养、结构调整、加工转化、合作组织四个方面上“做文章”。目前，阜

阳市已经有3048个合作社，通过专业分工把土地合作起来，让地生“金”。

改革风向标２

23条优惠政策鼓励农民工返乡创业就业
记者：您认为阜阳以农业为基础，工业强市的优

势在哪里？

于勇：阜阳拥有安徽六分之一的粮食、五分之一

的生猪，四分之一的商品粮，三分之一的羊，二分之

一的牛，1000多万人口中有800万农民，540万劳动

力中有260万在外就业。农民工通过外出务工和顽

强打拼，不仅赚得了可观的收入，也为当地经济发

展、城市繁荣作出了重要贡献。阜阳有30多万人在

外从事服装加工，40万人从事建筑业，东莞厚街上

也有30万阜南人，鼓浪屿的导游大多来自颍上，界

首人控制着中国皮革销售量的70%……因此在我

看来，260万农民工是支撑阜阳未来经济发展的骨

干力量。

记者:1000多万人口，800万农民，540万劳动力，

260万外出的农民工，这可不是个小数目，阜阳如何

把这些优势资源利用好，稳定好，发展好？

于勇：你的这个问题很好，我认为阜阳所有的问

题就两个字“就地”。农民工如何就地就业，农产品

如何就地转化，他们的子女如何就地入学，如何就地

看病，如何就地消费。

阜阳连续两年开展了“接您回家”活动。不仅

要把人接回来过年，更要把他们留在家乡工作。我

们也正在积极探索一条以工业化为先导、城镇化为

突破口，城镇化和工业化良性互动、城镇化和农业现

代化相互协调、工业化和信息化深度融合的发展道

路，带动工业化、城镇化、农业现代化、信息化“四化

同步”，实现城乡一体化协调发展、共同繁荣。

据了解，为了留住这些宝贵的劳动力资源，阜阳

为此先后出台了《关于鼓励支持农民工返乡创业就

业的意见》等一系列文件，采取了行之有效的政策举

措鼓励和扶持农民工返乡就业创业，积极完善配套

政策措施，切实解决返乡创业农民工的后顾之忧，确

保返乡创业农民工留下来安心发展。

自2012年，阜阳就从财政支持、市场准入、税费

减免、贷款融资、就业扶持等方面，制定了23条优惠

政策，鼓励支持农民工返乡创业、就业。据悉，阜阳

每年返乡创业的农民工已有5万之多，返乡就业、创

业的趋势正在形成并加快。

阜阳市委书记于勇：

“抓改革、促发展、建秩序、惠民生、强党建”
“未来五年，是阜阳科学发展、加速崛起的黄金机遇期，也是全面建成小康社会的关键

期。因此，大力发展现代农业，加快城镇化进程，简政放权，管好人，用好人，把改革引入深
水区，推进社会各项事务的均衡发展，让人民群众安居乐业，这就是我们的工作重点。”阜阳
市委书记于勇说，一直以来，阜阳人就有着优良的改革传统。今后，阜阳的各项工作仍要围
绕全面深化改革进行。

阜阳市委书记于勇 新落成的阜阳三中
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